
加拿大中国留学生佳节思去留 PDF转换可能丢失图片或格式

，建议阅读原文
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E6_8B_BF_E5_A4_A7_E4_c107_208189.htm 在圣诞佳节，离家

万里的加拿大中国留学生在感受异国风情的同时，也思念着

故乡，思考着未来。因为不是移民，是留还是归是每个中国

留学生都无法逃避的问题。nbsp； 据加拿大《星岛日报》报

道，范耀国是卑诗大学机械专业的博士生，来加拿大已经一

年有余。范耀国和太太及3岁的儿子12月23日参加了卑大为国

际学生准备的圣诞餐。一家人都觉得温哥华风景极美，人也

非常友善，但这些并没有改变他们留学之初就打算学成回国

的初衷。nbsp；nbsp；nbsp； 现在距离范耀国毕业还有好几

年的时间，他的博士课程至少需要5年才能完成。范说，他所

学的专业相对来说，在加拿大就业机会会多一些。到时候会

改变念头留下来吗？范耀国回答：“有些东西是5年也改变不

了的。”他是一个知道自己想要什么的人。nbsp；nbsp

；nbsp； 在加拿大呆了7年的薛其林一家已经爱上了这片土地

，太太也希望能留下来发展，所以薛其林正积极学习一些新

的技术，积累多一些求职的本领。他表示会多给自己一点时

间，到明年夏天如果工作还是没有着落的话，有可能会回国

发展。nbsp；nbsp；nbsp；nbsp； Linda是自费小留学生中的

一个，今年19岁，高中毕业就被家里送出来，正就读语言学

校。Linda说留学的路是父母安排好的。来了温哥华不到一年

，她和同学也常常讨论未来，但她的主意变了又变，也不知

道到底自己想要的是什么。nbsp；nbsp；nbsp； 范耀国说，

他和不少留学生都有同样的感受，觉得温哥华是个适合居住



的理想城市，但却不是个发展事业的好地方。中国现在发展

相当迅速，他相信那里才有他施展才能的天地。nbsp；nbsp

；nbsp； 对比范耀国，刚从卑大毕业的薛其林在去留之间的

挣扎就多一些。他在卑大完成了4年计算器本科课程却没有赶

上IT界的好光景，在IT业一片萧条的景况下，工作机会显得

很渺茫。nbsp；nbsp；nbsp； 薛其林说，他也尝试过向中国

一些公司发出简历，但人不在中国的缘故，反应并不太积极

。nbsp； 卑大国际学社总监张丽玲表示，来自中国的留学生

过去以像范耀国这样的研究生居多，但近两年自费小留学生

大幅增加，他们也思考着去留问题。nbsp；nbsp； 100Test 下
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